

XIV SESIONES DE COMUNICACIONES

TÉCNICAS Y CIENTÍFICAS ESTUDIANTILES

FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS

2015



BRUCELOSIS CANINA: SEROPREVALENCIA EN LA REPÚBLICA ARGENTINA (REVISIÓN BIBLIOGRÁFICA)

González, Rocío¹; Cejas, Vicente M²; García, Leandro D. M²; Griffin, Patricio A.²; Núñez, Sandra².

1 - Becaria prestación efectiva de servicio. Cátedra de inmunología. FCV – UNNE

2 - Cátedra de inmunología y Servicio Inmuno-diagnóstico. FCV – UNNE.

rochy_26_5@hotmail.com

Brucella canis (*B. Canis*) causa alteraciones reproductivas en perros de ambos sexos y se transmite por contacto directo o en forma indirecta por medio del ambiente contaminado. En los últimos años ha crecido el número de perros que deambulan en las inmediaciones de las urbanizaciones, con hábitos peri-domiciliarios, los cuales interaccionan con otros perros que también rondan libremente. El contagio al hombre puede ser por contacto con el semen, orina y/o fetos abortados de animales infectados. Solamente uno de cada tres perros seropositivos se correlaciona con síntomas compatibles con brucellosis. Debido al gran potencial zoonótico de la enfermedad es necesario realizar un relevamiento. El objetivo de este trabajo fue realizar una actualización bibliográfica respecto a *B. canis* en los últimos años dentro de la República Argentina para determinar las seroprevalencia y las zonas de riesgo de contagio al hombre debido a que en nuestro país varía entre 7,3% y 43,5%, siendo algunas de las provincias más afectadas La Pampa, Santa Fe, Tierra del Fuego y Córdoba. Si bien hay pocos registros, se informó que en la ciudad de Buenos Aires, en el período que corresponde a agosto 2005-noviembre 2006, por medio del Instituto de Zoonosis Luis Pasteur y a través del Servicio de Brucellosis, se estudiaron 219 perros, en los que se detectaron anticuerpos anti-*B. canis* en 16 perros (7.3%), 9 hembras y 7 machos. En estudiantes de Medicina Veterinaria (UNRC) se realizaron análisis de seroprevalencia de *Brucella sp.*, dado que las probabilidades que adquieran ciertas zoonosis, aumentan al tomar contacto directo con animales enfermos o portadores. En dicho estudio se procesaron 735 sueros con la técnica de Antígeno Buferado en Placa (BPA) para cepas lisas, sero-aglutinación con cepa Rugosa de *B. canis* (RSAT) e Inmunodifusión en gel de Agar con Ag Lipopolisacáridos. (IDGA-LPS), y se evidenció un elevado número de individuos seropositivos a *B. canis*. En la ciudad de Corrientes el servicio Inmuno-diagnóstico e Inmunobiológico, anexo a la Cátedra de Inmunología de la Facultad de Ciencias Veterinarias-UNNE, informó que en el período 1986- 2004, un 4% fueron seropositivos, con un 33,7 % compatible con síntomas. En el período 2013-2014 se analizaron 27 sueros sanguíneos, de los cuales cuatro resultaron positivos, representando éstos el 14,81%. La técnica aplicada en los mencionados estudios fue la aglutinación rápida en placa, utilizando como reactivo Antígeno específico de *B. canis* y solución de 2Mercaptoetanol (2ME). En conclusión, la presencia de la enfermedad zoonótica hallada en diferentes estudios denotan una alta prevalencia en los diagnósticos serológicos; esto sumado a la poca relación con los síntomas de la enfermedad, debería considerarse reforzar los controles tempranos en caninos, realizando el diagnóstico de laboratorio empleando el antígeno específico para *Bucella canis*.

Presentación: Póster.